

Gemeinde Lahntal

Bau-, Energie- und Umweltausschuss Lahntal, 13.06.2023

19. Sitzung des Bau-, Energie- und Umweltausschusses

am Dienstag, 13.06.2023, 19:00 Uhr, Sitzungssaal der Gemeindeverwaltung Lahntal,  
Oberdorfer Str. 1, 35094 Lahntal-Sterzhausen, öffentliche Sitzung

Tagesordnung

1. Eröffnung, Begrüßung und Beschlussfähigkeit
2. Vorstellung | MachWas Energie eG
3. Priorisierung | Diskussion | Erarbeitung
4. Errichtung von Photovoltaikanlagen in der Gemeinde Lahntal
5. Verschiedenes

Dr. Claus Opper Ausschussvorsitzender

(VL-120/2023)

### **Sitzungsprotokoll**

1. Der Vorsitzende stellte die Beschlussfähigkeit der Sitzung fest und begrüßte die Gäste: insbesondere Herrn Sasse von der MachWas eG., die Herren Jonathan Pracht, David Franz und einen weiteren Kollegen der Fa. Pracht Dautphetal. Außerdem wurden die Vertreter der Initiative einer Energiegenossenschaft Lahntal, Herr Stefan Stark und Herr Klaus Schmidt vorgestellt.

Vom Gemeindevorstand waren anwesend: der Bürgermeister, Carsten Laukel, Frau Meyer-Bairam, Herr Horst Schneider.

Für den BEU waren anwesend: die Herren Prinz, Kieselbach, Schmidt und Opper

2. Die Tagesordnungspunkte 2-4 wurden zusammen abgehandelt.
  - Zunächst stellte der Bürgermeister die Freiflächenplanungen für die PV Anlagen in Lahntal (Goßfelden) vor. Zudem berichtete er von den Problemstellungen in Bezug auf die Errichtung von PV Flächen auf gemeindlichen Liegenschaften. Zur Mehrfelderhalle in Goßfelden und der Gestaltung der Parkflächen zeigte der Bürgermeister mögliche Umsetzungen durch die Carport Konstruktionen der Fa Pracht auf.
  - Die MachWas eG wurde von Herrn Sasse kurz vorgestellt. Diese eG kann möglicherweise die notwendigen PV Anlagen auf den gemeindlichen Liegenschaften errichten. Details hierzu sind zu klären.
  - Herr Stark stellte die Entwicklung der eG Lahntal vor.
  - Einen Überblick über die Produktpalette und Geschichte der Firma Pracht gab Herr Jonathan Bracht. Mit der Fa. Pracht ergeben sich möglicherweise neue Aspekte, die

für die Freiflächenanlage und hier besonders für die Parkplätze dort interessant sein können.

- Der Prozess zur Errichtung von PV Anlagen, sowohl auf Freiflächen als auch auf Dächern, soll forciert werden. Bis zur konkreten Umsetzung und endgültiger Beschlusslage kann der BEU Ausschuss weiterhin Diskussionsort sein, um auch die Bevölkerung an die Meinungsbildung und Umsetzung besser zu beteiligen.

## 5. Verschiedenes

Die Richtlinie zum Heckenschnitt und zur Blühwiesenpflege wurde am 22. 7. 2022 von der Gemeindevertretung beschlossen.

*Beschluss: (VL-108/2022)*

*Die Gemeindevertretung der Gemeinde Lahntal übernimmt die beigelegte Richtlinie zum Heckenschnitt und zur Blühwiesenpflege.*

*Die Einführung erfolgt zunächst in Goßfelden für ein Jahr. Nach dieser Zeit erfolgt eine Evaluierung durch den BEU und den Bauhof. Danach soll eine Umsetzung für die gesamte Gemeinde erfolgen.*

Ein Jahr nach Einführung soll diese Richtlinie evaluiert werden. In Absprache mit dem Bürgermeister wird der Vorsitzende des BEU (Claus Opper) hierzu Kontakt mit dem Bauhof aufnehmen.

Dr. Claus Opper  
Ausschussvorsitzender und Schriftführer